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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, руководитель пар-
тийной фракции в Госдуме 
Сергей Миронов предложил 
комплекс мер для формиро-
вания условий для повышения 
заработной платы.

Сергей Миронов обратил 
внимание, что после заверше-
ния новогодних каникул Пре-
зидент РФ Владимир Путин 
уже дважды обращал внимание 
Правительства на необходи-
мость обеспечить рост зарплат, 
при этом глава государства от-
мечал, что для решения этой 
проблемы есть все необходи-
мые ресурсы.

«В конце ноября Президент 
также ставил этот вопрос перед 
кабмином. Очевидно, он счита-
ет задачу повышения зарплат 
ключевой, но не видит должных 
подвижек от Правительства», – 
полагает парламентарий.

Сергей Миронов обратил 
внимание на позицию Минэко-
номразвития, где связывают 
рост зарплат с увеличением 
числа высокооплачиваемых ра-
бочих мест и повышением про-
изводительности труда.

«Господа, спуститесь нако-
нец с небес на грешную землю! 
Беда не в производительности, 
а в неадекватной, заниженной 
донельзя оценке труда наших 
граждан. При такой низкой 
базе нужно иметь какой-то су-
масшедший рост производи-

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: РЕШЕНИЕ ЗАДАЧИ ПОВЫШЕНИЯ ЗАРПЛАТ 
НАТАЛКИВАЕТСЯ НА САБОТАЖ ЧИНОВНИКОВ

ПРИЗНАНИЯ СТАТУСА «ДЕТИ ВОЙНЫ»
В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ
ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
ДОБИВАЛАСЬ БОЛЕЕ 10 ЛЕТ

Губернатор Архангельской 
области заявил о готовности 
властей региона выйти с соот-
ветствующей законодательной 
инициативой в областное Со-
брание депутатов. Правитель-
ство региона предлагает при-
сваивать статус «дети войны» 
тем, кто родился в период с 1 
января 1927 года по 31 декабря 
1945 года. Для определения 
возрастных рамок там была 
создана целая рабочая группа. 
Впервые её собрали 11 апреля 
2022 года и, судя по всему, на 
это ей потребовалось 9 меся-
цев. По словам губернатора, 
чтобы «никого не пропустили 
и не обидели». А вот дожили не 
все.

Установление периода 
рождения – важный шаг на уже 
обозримом пути к определе-
нию льгот и преференций для 
тех, кто пережил лихое после-
военное время и поднимал 
страну из руин. Отсутствие 
согласия в этом вопросе и по-
нимания того, сколько всего 
людей соответствующего воз-
раста проживает на террито-
рии области у других депута-
тов Архангельского областного 
Собрания, стали камнем прет-
кновения ещё в 2014 году. Уже 
тогда фракция «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» вносила законо-
проект на рассмотрение оче-
редной сессии Облсобрания.

До этого, ещё в 2011 году, 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
предлагала узаконить для «де-
тей войны» ежемесячные вы-

платы в размере 456 рублей и 
покрывать 50% стоимости ле-
карств по рецептам врачей – не 
так много, но так важно.

В последние годы и другие 
оппозиционные политические 
партии вносили похожие зако-
нодательные инициативы, не-
изменно получая поддержку со 
стороны депутатов от «СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ».

– Пакет льгот и преферен-
ций теперь станет вторым эта-
пом, и важно не затягивать с 
его принятием, – рассказывает 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в АОСД 
Олег Черненко. – Ещё на пер-
вом совещании рабочей груп-
пы в Правительстве области 
я озвучил предложение реко-
мендовать губернатору вне-
сти соответствующий проект 
областного закона, наделяю-
щий граждан вышеуказанного 
периода рождения статусом 
«дети войны», с мерами под-
держки на усмотрение главы 
региона. Далее у депутатов 
будет возможность их коррек-
тировать уже в действующем 
законе.

Наши «соседи» – четыре ре-
гиона статус «дети войны» уже 
закрепили. Для примера, в Во-
логодской области они имеют 
право на ежемесячную денеж-
ную выплату в размере 1500 
рублей. Республика Коми, 
среди прочих мер поддержки, 
утвердила денежную выплату 
в связи с празднованием Дня 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне и компенсацию рас-
ходов на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг.

тельности, чтобы рассчитывать 
на реальный рост зарплат. Я 
уже не говорю, что для многих 
профессий этот показатель в 
принципе не подходит, а там, 
где подходит, объемы и темпы 
выработки зачастую не зависят 
ни от работника, ни от работо-
дателя. Так что это маниловщи-
на чистой воды!» – подчеркнул 
политик.

Парламентарий считает, что 
повышения зарплат реально 
достичь посредством кратного 
повышения МРОТ одновремен-
но со снижением фискальной 
нагрузки на бизнес и использо-
ванием дополнительных мер по 
наполнению бюджета.

«Мы предлагали два вари-
анта повысить МРОТ – вве-
сти минимальную почасовую 

ПЁТР ВАТУТИН: НЕРАДИВЫЕ ПОДРЯДЧИКИ 
ДОЛЖНЫ НЕСТИ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА
НАРУШЕНИЕ СРОКОВ БЛАГОУСТРОЙСТВА

Руководитель фракции 
«СР» в Архангельской го-
родской Думе Пётр Ватутин 
в очередной раз напомнил 
властям Архангельска о не-
обходимости вводить се-
рьёзные штрафы для под-
рядчиков, срывающих сроки 
благоустройства обществен-
ных территорий.

В частности, народный из-
бранник настаивает на том, что 
средства от штрафов за нару-
шение сроков благоустройства 
сквера у КЦ «Соломбала-Арт» 
должны быть направлены на 
развитие Соломбальского 
округа.

Напомним, что с подобной 
инициативой депутат выступил 
ещё год назад, направив соот-
ветствующее обращение Главе 
Архангельска Дмитрию Мореву.

Пётр Ватутин обратил вни-
мание, что, во-первых, боль-

шие штрафы заставят заду-
маться и здраво оценить свои 
возможности те компании, 
которые будут заявляться на 
конкурс в последующие годы. 
Во-вторых, это будет своего 
рода извинением перед жите-
лями Соломбалы, которые по 
вине подрядчика больше года 

(Продолжение на стр. 2)

ДОЛГ МНОГОДЕТНЫХ ОТЦОВ –
ВОСПИТЫВАТЬ ДЕТЕЙ

– Наша фракция в Госдуме 
настаивает на принятии свое-
го законопроекта, который за-
крепляет отсрочку от призыва в 
армию для многодетных отцов, 
– отметил председатель Совета 
регионального отделения пар-
тии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ» в Архангельской 
области Олег Черненко, – а так-
же ряда других социально неза-
щищенных категорий граждан.

Ранее стало известно, что 
Минобороны отменило свое 

распоряжение, которое предо-
ставляло отсрочку от призыва 
отцам трех детей.

– В октябре, когда была вве-
дена такая отсрочка, наша фрак-
ция заявила о необходимости 
закрепления такой нормы в за-
коне для отцов с тремя детьми 
в возрасте до 16 лет. Потому 
что мы понимали, что в любой 
момент эта норма может быть 
пересмотрена, – рассказал 
Председатель партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ», руководитель партийной 

фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов. – В итоге так и оказалось. 
А наш законопроект на этот счет 
оказался под сукном, возмож-
но, по той причине, что одно-
временно мы предлагали снять 
бронь от призыва для депутатов 
и сенаторов.

Председатель партии отметил, 
что законопроект «СРЗП» также 
предусматривает предоставле-
ние отсрочек занятым уходом 
за близкими родственниками, 
опекунам или попечителям несо-
вершеннолетнего родного брата 
или сестры, если нет других род-
ственников, способных обеспе-
чить постоянный уход, отцам де-
тей-инвалидов, студентам очной 
и очно-заочной формы обучения, 
аспирантам, школьным учителям, 
преподавателям вузов.

– Этот вопрос одинаково ва-
жен для всех регионов, – уточ-
нил руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Архангельском областном Со-
брании депутатов Олег Чернен-
ко, – наш не исключение. Напро-
тив, в наших суровых условиях 
поддержка сильного плеча при 
воспитании трёх и более детей 
особенно необходима.

оплату труда и радикально пе-
ресмотреть потребительскую 
корзину. Собственно, оба вари-
анта друг другу не противоре-
чат и могут сочетаться. Чтобы 
у бизнеса появились ресурсы 
для повышения зарплат, нуж-
но снизить налоговый пресс на 
предпринимателей и размер 
социальных взносов, а выпада-
ющие доходы бюджета компен-
сировать за счет отмены льгот 
для экспортеров и ряда других 
мер, которые мы предлагали в 
Альтернативном проекте бюд-
жета. Однако наши инициативы 
неизменно отвергаются. При 
этом своего плана действий по 
обеспечению роста зарплат у 
Правительства нет, что трево-
жит и общество, и Президента», 
– заключил Сергей Миронов.
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АДМИНИСТРАЦИИ ВЕРХНЕТОЕМСКОГО
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА НАЗНАЧЕН
100-ТЫСЯЧНЫЙ ШТРАФ

В августе 2022 года к руково-
дителю фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Олегу Черненко обратились жи-
тели поселка Двинской Верхне-
тоемского района с просьбой 
оказать содействие в проведении 
уличного освещения, централи-
зованного водоснабжения и бла-
гоустройства дороги на улице 
Таежной.

По словам заявителей на ука-
занной улице Двинского сель-
ского поселения на постоянной 
основе проживает большое ко-
личество семей, в том числе с 
детьми. И ежедневно люди стал-
киваются с самыми насущными 
проблемами – отсутствием осве-
щения, водоснабжения и плохим 
состоянием дорожного полотна в 
межсезонье.

На протяжении четырех лет 

граждане обращались в админи-
страцию Верхнетоемского муни-
ципального округа, однако безре-
зультатно: чиновники сообщали, 
что средства на указанные рабо-
ты не предусмотрены в бюджете 
округа.

– В защиту интересов местно-
го населения я обратился в об-
ластную прокуратуру, – сообщает 
Олег Черненко. – Результаты мер 
прокурорского реагирования на 
сегодняшний день следующие:

– решением суда по иску про-
куратуры установлен срок вы-
полнения работ по организации 
питьевого водоснабжения – не 
позднее 1 марта 2023 года;

– в Красноборский районный 
суд прокуратурой направлен иск 
об организации освещения на ул. 
Таежной в срок до 1 марта 2023 
года;

– на администрацию Верхне-
тоемского муниципального окру-

га судом возложена обязанность 
по организации уличного осве-
щения автомобильной дороги 
«Проезд по п. Двинской, проезд 
6» в соответствии с установлен-
ными требованиями в срок до 1 
сентября 2023 года;

– по итогам рассмотрения дела 
об административном правонару-
шении, администрации Верхнето-
емского муниципального округа 
за ненадлежащее содержание вы-
шеуказанной дороги и необеспе-
чении безопасности дорожного 
движения судом назначен штраф 
в размере 100 000 рублей.

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –ЗА 
ПРАВДУ» в Архангельской обла-
сти Олег Черненко будет следить 
за развитием ситуации и держать 
на контроле соблюдение установ-
ленных сроков исполнения при-
нятых решений.

Рост цен на продукты пита-
ния, в основном привозные, у нас 
происходит неуклонно. Пред-
седатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области, ру-
ководитель фракции «СР» в Ар-
хоблсобрании Олег Черненко 
подчеркнул особую значимость 
заявления Сергея Миронова о 
необходимости индексации пен-
сий работающих пенсионеров 
для нашего региона.

Ранее Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и руководитель партий-
ной фракции в Госдуме призвал 
Правительство вернуться к во-
просу индексации пенсий рабо-
тающих пенсионеров

– Самое время поддержать 
пенсионеров. Тем более, как не-
давно выяснилось, средства на 
социальные выплаты в федераль-
ном бюджете есть, и их доста-
точно – заявил Сергей Миронов 
– Напомню, что в августе этого 
года государство пересчитало их 
пенсии, но людям накинули все-
го по несколько сот рублей. Если 
быть точным, то максимальная 
индексация составила всего 314 
рублей. И это при нынешней ин-
фляции! По-моему, это даже не 
смешно. Это натуральное издева-
тельство над людьми.

Кроме того, Сергей Миронов 
заявил о необходимости ежеквар-
тальной индексации всех пенсий 
с учётом роста индекса потреби-
тельских цен за этот период.

Годовой рост цен никакое по-

вышение пенсий задним чис-
лом людям не компенсирует. 
Продукты и услуги в долг им 
тоже никто не отпустит, – со-
гласен Олег Черненко, – это 
касается всех пенсионеров, не 
только работающих. Люди на 
пенсии по большей части идут 
работать вынужденно. Если на 
январь этого года размер сред-
ней пенсии в Архангельской 
области, по данным Росстата, 
едва превышал 21 тысячу ру-
блей, то в январе 2023 может 
оказаться немногим больше 
24 тысяч. А мы понимаем, что 
многие получают пенсию того 
меньше. Эти цифры никак не 
сходятся с теми, что мы уви-
дели в этом году в магазинах 
и квитках за жилищно-комму-
нальные услуги.

ДЛЯ СЕВЕРЯН ЕЖЕКВАРТАЛЬНАЯ
ИНДЕКСАЦИЯ ПЕНСИЙ ОСОБЕННО АКТУАЛЬНА

были лишены возможности по-
сещать любимый сквер.

Тогда же в ответ на предло-
жения депутата в мэрии Архан-
гельска заявили, что сумма неу-
стойки будет определена после 
завершения работ. Чиновники 
обещали рассмотреть вопрос о 
выделении этих средств на цели, 
которые обозначил народный 
избранник. А именно: ремонт 
дворовых проездов и дорог в Со-
ломбальском округе, установка 
светофоров в районе пересе-
чения улиц Советская и Мещер-
ского, обустройство тротуаров в 
посёлке 14-го лесозавода и др.

– В конце прошлого года ра-
боты по благоустройству скве-
ра у КЦ «Соломбала-Арт» нако-
нец-то были завершены. Этот 
объект «дожали» с горем попо-
лам. Теперь самое время ставить 
вопрос об ответственности под-
рядчика и взыскивать неустой-
ку. Считаю, будет справедливо 
выделить данные средства на 
решение проблем в Соломбаль-
ском округе, – сказал Пётр Вату-
тин.

Народный избранник напра-
вил депутатский запрос в мэрию 
Архангельска, запросив актуаль-
ную информацию о сумме неу-
стойки и сроках распределения 
средств.

(Продолжение.
Начало  на стр.1)

ПЁТР ВАТУТИН: НЕРАДИВЫЕ ПОДРЯДЧИКИ 
ДОЛЖНЫ НЕСТИ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА
НАРУШЕНИЕ СРОКОВ БЛАГОУСТРОЙСТВА

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«ШКОЛА ГЛАВ» ЕСТЬ, А ЭФФЕКТА НЕТ!

Конкурс на должность главы 
Вилегодского округа провалил-
ся. К 18 января 2023 года на него 
не заявился ни один кандидат. До 
конца месяца районные депутаты 
планировали определить достой-
нейшего, но выбирать оказалось 
не из кого.

Нормальный управленческий 
подход гласит: специалист готов 
к повышению, когда подготовил 
себе достойную замену. Этого 
требуют в большинстве серьез-
ных организаций, если руковод-
ство не планируют назначение 
самостоятельно. Однако когда 

предыдущего главу Вилегодского 
округа Алексея Аксенова назнача-
ли министром спорта Архангель-
ской области, к такой практике 
почему-то не обратились. Не по-
желал продвижения по карьерной 
лестнице и первый заместитель 
главы администрации, начальник 
управления инфраструктурного 
развития Иван Никишин, ставший 
врио главы.

В контексте ситуации вновь 
встает вопрос и об эффектив-
ности «Школы глав». Как раз об 
этом Председатель Совета ре-
гионального отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Архангельской области 
Олег Черненко говорил буквально 
месяц назад, когда она выпустила 
сразу 9 суперфиналистов.   

Проект реализовали по иници-
ативе губернатора Архангельской 
области Александра Цыбульского. 
Возглавил школу председатель 
Ассоциации муниципалитетов ре-
гиона, глава Архангельска Дми-
трий Морев. Благодаря «Школе 
глав», по его мнению, в каждом 
муниципалитете будет сформи-
рована команда единомышленни-
ков, ориентированная на выпол-

нение важнейших задач, стоящих 
перед нашим регионом и страной.

– Примечательно, что почти в 
это же время стало известно, ка-
кое место занял Архангельск в об-
щероссийском рейтинге эффек-
тивности городского управления, 
– отметил руководитель фракции 
«СР» в Архоблсобрании Олег Чер-
ненко. – Напомню, что непочётное 
второе место... с конца.

Действительно, Агентство 
политических и экономиче-
ских коммуникаций составило 
рейтинг из столиц субъектов 
РФ, а также городов с населе-
нием более 300 тысяч человек 
(кроме городов федерального 
значения). Всего 92. По сумме 
политико-управленческого и со-
циально-экономического блока 
Архангельск стал 91-м. Основ-
ными причинами такого фиаско 
названы проблемы с вывозом 
мусора и работой общественно-
го транспорта.

Обогнать Архангельск в анти-
рейтинге смог только Улан-Удэ. К 
имеющимся в столице Поморья 
проблемам там эксперты доба-
вили перегруженность местных 
поликлиник.

СОДЕРЖАНИЕ ТРОТУАРОВ
В АРХАНГЕЛЬСКЕ УГРОЖАЕТ
ЗДОРОВЬЮ И БЕЗОПАСНОСТИ
 ПЕШЕХОДОВ

По Архангельску опять не 
пройти. Не вдаваясь в ню-
ансы деления на категории, 
речь идёт даже о централь-
ных артериях – улице Вос-
кресенской, проспекте Ло-
моносова и других, не говоря 
уже о городских окраинах. 
По контракту на выполнение 
работ по содержанию улич-
но-дорожной сети областного 
центра Мезенское дорожное 
управление получило в сред-
нем более 1 миллиона рублей 
в день. Цифра масштабная. 
Но где результат?!

Ответ на этот вопрос нужно 
искать в том, как заключали 
контракт. Конкурса на пери-
од с 22 апреля 2022 года по 
30 июня 2023 года по сути не 
состоялось: на него заявился 
всего один поставщик, кото-
рый, согласно закону, и по-
лучил в итоге 478 бюджетных 
миллионов рублей. Постав-
щик – печально известное в 
Архангельске Мезенское до-
рожное управление.

Прокуратура ещё в дека-
бре 2021 года – первый зим-
ний сезон для этой организа-
ции – вносила представление 
её директору за некачествен-
ную уборку снега. Причём 
основные претензии надзор-
ного органа уже тогда были 
именно к расчистке троту-
аров и остановочных ком-
плексов. Досталось тогда и 
городской администрации за 

отсутствие должного контро-
ля с ее стороны. Чуть больше 
года спустя мы видим того 
же исполнителя и, как след-
ствие, те же проблемы...

– Выводов, похоже, никто 
не сделал, а они простые, 
– резюмировал ситуацию 
председатель Совета регио-
нального отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Архангельской 
области, руководитель фрак-
ции в областном Собрании 
депутатов Олег Черненко. – 
Прежде всего, нужно менять 
подход к контролю за выпол-
нением подрядчиками своих 
обязательств, в перспективе 
– корректировать саму про-
цедуру закупок.

Город и его жители не 
должны становиться залож-
никами единственного по-
ставщика услуги по содержа-
нию улично-дорожной сети. 
Архангельск нужно разде-
лить на зоны, за каждую из 
которых будет отвечать свой 
подрядчик, как это уже было 
несколько лет назад.

А пока прокуратуре, ви-
димо, нужно вновь обратить 
внимание на то, что ноги пе-
шеходов на улицах Архангель-
ска утопают в снежной каше. 
Особенно в пределах автобус-
ных остановок. Также должны 
быть вычищены всегда подхо-
ды к пешеходным переходам. 
Это вопрос обеспечения безо-
пасности наших граждан!
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«УСТЬЯНСКИЙ КЕДРОВНИК» –
УНИКАЛЬНЫЙ ПРИРОДНЫЙ ПАМЯТНИК 
И ПАМЯТЬ О ЕГО СОЗДАТЕЛЯХ

Председатель Совета мест-
ного отделения СРЗП в Устьянах 
Ольга Маслова согласна с тези-
сом Геннадия Семигина о том, что 
природа страдает не столько от 
естественных факторов, сколько 
от человека.

Сопредседатель социали-
стической политической партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПА-
ТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ Геннадий 
Семигин заявил, что

– Природа страдает не только 
от естественных факторов: за-
грязнения окружающей среды, 
изменений климата... Главный 
ее враг – человек. Жадный до на-
живы, безразличный к будущему 
своих внуков и правнуков, не при-
знающий цивилизованных правил 
общежития.

К сожалению, мы подошли к 
такому краю, когда необходи-
мо по-настоящему задуматься о 
судьбе каждого метра заповед-
ного леса, луга, реки, озера, да и 
вообще природы вокруг нас. Пора 
становиться действительно ци-
вилизованными людьми, которые 
дорожат будущим своей страны и 
своей планеты Земля, – обратил 
внимание первый заместитель ру-
ководителя партийной фракции в 
Госдуме Геннадий Семигин. 

Устьянский экоактивист, лидер 
местных справедливороссов Оль-
га Маслова подчеркивает, что все 
начинается с малого и именно на 
каждый метр природы вокруг нас 
необходимо обратить внимание в 
первую очередь. Она напомнила о 
судьбе «Устьянского кедровника» 
– уникального природного куль-
турного памятника 1991 года по-
садки, расположенного в поселке 
Октябрьский на площади целого 
гектара.

Создали его работающие тогда 
в Устьянском лесном хозяйстве 

13 января состоялось пер-
вое в наступившем 2023-м 
году заседание Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области.

Члены Совета назначили 

дату очередного этапа Конфе-
ренции регионального отде-
ления, обсудили подготовку к 
предстоящим выборам и фор-
мирование новых составов 
участковых избирательных ко-
миссий.

На заседании также были 

рассмотрены вопросы о 
местных отделениях, приеме 
новых членов в ряды партии 
и другие, касающиеся те-
кущей деятельности Архан-
гельского РО партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.

ОБСУДИЛИ ПОДГОТОВКУ
К ПРЕДСТОЯЩИМ ВЫБОРАМ

На прошедшей 10 января 
встрече главы Северодвинска 
с экоактивистами руководи-
тель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в город-
ском Совете депутатов Валерий 
Серба обратил внимание на не-
обходимость площадок для пун-
ктов приёма вторсырья.

– Это важно как для участия 
в проекте «ЭкоБак 29», – по-
ясняет Валерий Серба, – так и 
для организованной установки 
модульных контейнеров, обслу-
живаемых совместно с управля-
ющими организациями и регио-
нальным оператором.

В других городах Архангель-
ской области уже были случаи, 
когда оборудованная под участие 
в проекте «ЭкоБак 29» площадка 
не проходила по требованиям. 
Пункт сбора приходилось пере-
носить в другое место. Это до-

полнительные задержки и не эко-
логично утилизированные ТКО.

Новая часть города, где дома 
преимущественно оборудованы 
мусоропроводами и всё по опре-
делению летит в один контейнер, 
особенно нуждается в таких пло-
щадках. Обслуживать их можно 
не только в рамках экопроекта. 
Достаточно, чтобы управляю-
щие организации, своевремен-
но сообщали о наполняемости 
блок-контейнеров.

Глава города, подводя итоги 
встречи, заявил о намерении в 
ближайшее время обсудить с 
управляющими организациями 
и региональным оператором во-
прос наличия в Северодвинске 
потенциальных площадок под 
пункты приёма вторсырья и их 
обслуживания. А с региональ-
ным правительством перспек-
тиву установки площадок «Эко-
Бак 29» в городе корабелов.

РАЗДЕЛЬНЫЙ СБОР ОТХОДОВ
В СЕВЕРОДВИНСКЕ ПОЛУЧИЛ
ШАНС НА РАЗВИТИЕ

Центр защиты прав граждан 
в Архангельской области пред-
упреждает: выявлены случаи, 
когда ТГК-2 при взаимодей-
ствии с управляющими орга-
низациями пытается передать 
на баланс многоквартирного 
дома транзитные трубы, состо-
яние которых оставляет желать 
лучшего.

Трубопровод, который транс-
портирует горячую воду и те-
плоноситель систем отопления 
к первичному зданию, а затем к 
другим отдельно стоящим, те-
плоэнергетическая компания 
пытается представить в догово-
ре как общедомовое имущество.

– Управляющие организации 
уже получают от монополиста 
новые договоры, в которых от-
сутствует приложение о грани-
цах балансовой принадлежно-
сти. Его предлагают «подписать 
потом», – сообщает руково-
дитель Фонда «Центр защиты 
прав граждан» в Архангельской 
области Лариса Демид.

Это недопустимо с точки 
зрения законодательства, под-
черкивает правозащитник и 
напоминает, что участки тран-
зитных тепловых сетей, про-
ходящих по подвалам жилых 

домов и предназначенные для 
снабжения ресурсом несколь-
ких домов, не могут быть от-
несены к общему имуществу 
отдельно взятого многоквар-
тирного дома. Это исходит из 
определений понятий «внутри-
домовая система отопления 
(горячего водоснабжения)», 
содержащихся в «Правилах со-
держания общего имущества в 
многоквартирном доме».

Эксперт в области жилищ-
ного права также подчерки-

вает, что по нынешним ценам 
одно только утепление тран-
зитного трубопровода, прохо-
дящего по подвалу многоквар-
тирного дома, может стоить до 
300 тысяч рублей. Не говоря о 
ремонте или полной замене. 
Эти трубопроводы относятся 
к коммунальным сетям и нахо-
дятся на обслуживании ресур-
соснабжающей организации, 
которая несет расходы на их 
содержание. Они уже заложе-
ны в тарифах.

Менять и утеплять транзит-
ные трубопроводы придётся, 
ведь зачастую они находятся 
в плачевном состоянии. ТГК-2 
этим занимается крайне нео-
хотно. Благо надзорные органы 
в этом направлении работа-
ют хорошо. Но даже при этом 
добиваться от монополиста 
должного обслуживания ино-
гда приходится через суд.

Приведенную здесь тер-
минологию зачастую нельзя 
упростить, и она будет в пер-
вую очередь понятна предсе-
дателям Советов домов, ТСЖ и 
других форм объединения соб-
ственников. Но каждый может 
обратиться в свою управляю-
щую организацию и выяснить, 
не придется ли ему переплачи-
вать за чужое имущество.

Также любой руководитель 
или собственник может обра-
титься за помощью в Центр за-
щиты прав граждан по адресу: 
ул. Карла Либкнехта, 18/2 и те-
лефону 63-90-86.

«НА ТЕБЕ, БОЖЕ, ЧТО НАМ НЕГОЖЕ»?!

люди, заслуженные лесоводы 
района. В 90-х годах там насчи-
тывалось более 250 деревьев, – 
рассказала Ольга Маслова. – А по 
итогу пересчета в июне 2022 года 
кедров осталось уже 176.

Дело в том, что с изменениями 
границ посёлка Октябрьский тер-
ритория кедровника оказалась в 
границах посёлка, хозяином ста-
ла местная поселковая админи-
страция, и лесоводы уже не могли 
проводить там уход за деревьями. 
Какие-то деревья погибли от силь-
ных снегопадов, другие местные 
жители попросту выкопали для 
своих участков. 20 из оставшихся 
176 кедров теперь вообще нахо-
дятся на территории частной соб-
ственности и владелец не может 
гарантировать их сохранность.  

«Устьянский кедровник» – это 
не только уникальный природ-
ный памятник, но и память о тех, 
кто создавал его – заслуженных 
лесоводах Устьянского района, – 
обращает внимание на ещё одну 
важную сторону вопроса сохра-
нения кедровника лидер устьян-
ских справедливороссов Ольга 
Маслова. – Кроме того, среди нас 
тоже есть эти люди, через кото-
рых происходит связь поколений. 
Например, Людмила Михайловна 
Синицкая, к которой все мы отно-
симся с большим уважением.

В марте этого года устьянские 
экоактивисты, в числе которых 
члены местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, планируют подавать 
проект благоустройства парковой 
зоны «Устьянского кедровника» 
и ждут поддержки районных вла-
стей. Первоочередные задачи – 
спасти уже растущие с 1991 года 
кедры и посадить новые. А также 
делать удобную тропу для прогу-
лок местных жителей и гостей по-
селка Октябрьский. 
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1 января – депутат Совета 
городского поселения «Вель-
ское» Вельского муниципаль-
ного района Антипин Федор 
Валентинович 

3 января – член Новозе-
мельской ТИК от СРЗП Куклин 
Александр Владимирович

4 января – депутат Собрания 
депутатов МО «Приморский 
муниципальный район» Коро-
бейнников Олег Викторович

6 января – депутат Собра-
ния депутатов МО «Лешукон-
ский муниципальный округ» 
Остроглазов Павел Сергеевич

7 января – депутат Сове-

С днём рождения! 

та депутатов МО «Сийское» 
Пинежского муниципального 
района Арсентьева Светлана 
Владимировна

13 января – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в г.Кот-
ласе, депутат городского Со-
брания  депутатов МО «Кот-
лас» Вьюхин Борис Николаевич

15 января – член Совета МО 
ПП СРЗП в Октябрьском ТО 
г. Архангельска Нестеренко 
Юрий Юрьевич

22 января – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Север-
ном округе г. Архангельска 
Бакченко Анатолий Георгиевич 

Депутат фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Архангель-
ском областном Собрании, член 
Совета регионального отделения 
Владислав Смелов поддержива-
ет предложение Председателя 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководителя пар-
тийной фракции в Госдуме Сергея 
Миронова расширить действие 
«Пушкинской карты». В нашем ре-
гионе основное направление раз-
вития этой программы Владислав 
Смелов видит в образовательном 
туризме.

– В Архангельской области 
многие преподаватели районных 
школ, с которыми я общаюсь, с за-
вистью смотрят на возможности 
использования «Пушкинской кар-
ты», открывающиеся в Архангель-

ской агломерации, – рассказы-
вает депутат Владислав Смелов. 
– В частности, работники сферы 
образования в Лешуконском и 
Мезенском округах, Онежском 
районе подтверждают, что на 
оформленных «Пушкинских кар-
тах» к концу года «сгорает» много 
неиспользованных средств. Их 
просто негде использовать. От-
расль культуры в глубинке разви-
та слабо и не оснащена техниче-
ски так, как в областном центре. 
В отдалённых населенных пунктах 
у учреждений культуры зачастую 
нет даже возможности провести 
интернет, чтобы подключиться к 
программе.

В связи с этим у нас появилось 
предложение. Прекрасным вы-
ходом из сложившейся ситуации 
может стать образовательный ту-
ризм, когда дети из районов обла-
сти, особенно там, где у образо-
вательных учреждений есть свой 
транспорт, будут организованно 
приезжать в областной центр. 
Здесь у нас есть академический 
Северный русский народный хор 
– это региональные специфика и 
наследие, Молодежный театр и 
театр драмы имени М. В. Ломоно-
сова – замечательные проводни-
ки в мир литературы.

Прекрасно, что по «Пушкин-

ской карте» можно посещать те-
атры и музеи обеих столиц, знаю 
школы в Архангельске, где класс-
ные руководители специально 
рекомендуют ученикам не тратить 
с нее средства, а копить на поезд-
ку, к примеру, в Санкт-Петербург. 
Это, конечно, дело каждого. Одна-
ко благодаря образовательному 
туризму мы сможем поддержать 
наши, местные, учреждения куль-
туры, дадим им новый импульс к 
развитию.

Система «Пушкинской карты» 
хоть и не до конца пока проработа-
на, но дает стимул всей отрасли в 
целом. В тех районах, куда она уже 
пришла, она способствует здоро-
вой конкуренции между культур-
но-досуговыми учреждениями - и 
те, в целях привлечения посетите-
лей, находят новые формы работы 
и взаимодействия со своей ауди-
торией.

По количеству получивших 
«Пушкинскую карту» относитель-
но общего числа имеющих на это 
право наша Архангельская об-
ласть занимает второе место в 
СЗФО после культурной столицы. 
Показатель хороший. Осталось 
добиться того, чтобы она реально 
начала работать даже в самых от-
даленных уголках нашего огром-
ного региона.

«ПУШКИНСКАЯ КАРТА» ДОЛЖНА РЕАЛЬНО
РАБОТАТЬ ПО ВСЕЙ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

16 января состоялась рабочая 
встреча Председателя Совета РО 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти Олега Черненко с активом 
регионального отделения «Моло-
дёжи СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ».

Справедливороссы подвели 
итоги деятельности молодёжной 
организации за 2022 год, обсуди-
ли перспективы развития движе-
ния и приоритетные направления 
работы АРО МСР на 2023 год, в 

том числе участие в предстоящих 
выборах.

В 2022 году представители 
АРО МСР участвовали в 25 меро-
приятиях, в том числе мероприя-
тия социальной направленности, 
патриотические и благотвори-
тельные акции. Молодые спра-
ведливороссы приняли активное 
участие в муниципальных выбо-
рах. Так, на выборах депутатов 
Собрания Холмогорского муни-
ципального округа лидер «Мо-
лодежи СР» в Поморье Николай 

МОЛОДЕЖЬ СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ ОТМЕТИЛИ В АОСД

Пархоменко победил в одноман-
датном избирательном округе с 
результатом 78% голосов, а впо-
следствии возглавил фракцию 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Собрании депутатов 
округа.

Как рассказал председатель 
Совета АРО МСР Николай Пар-
хоменко, в январе ребятам пред-
стоит отправиться на увлекатель-
ную экскурсию и принять участие 
в мероприятиях, посвященных 
Дню российского студенчества. 
В планах на 2023 год – создание 
местных отделений «молодёжки» 
в Архангельске и Северодвинске.

Приглашаем молодёжь из раз-
ных уголков Поморья в ряды МСР. 
Уточнить информацию можно в 
региональном отделении партии 
в Архангельской области по тел.: 
8-950-250-43-88 и 8-(8182)-20-
02-58.

МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ «МОЛОДЕЖИ СР» БУДУТ 
СОЗДАНЫ В АРХАНГЕЛЬСКЕ И СЕВЕРОДВИНСКЕ

В заседании Палаты моло-
дых депутатов при Архангель-
ском областном Собрании 
депутатов приняли участие 
депутаты из муниципальных 
образований разных уголков 
Поморья.

Молодые депутаты обсу-
дили итоги работы за 2022 
год, реализацию государ-
ственной программы Архан-
гельской области «Молодежь 
Поморья» и наметили план 
работы на 2023 год. Наи-

более активные участники 
Палаты отмечены благодар-
ственными письмами Архан-
гельского областного Собра-
ния депутатов, в том числе 
справедливороссы, активи-
сты Архангельского РО МСР 
Оксана Мишина и Валерия 
Пархоменко.

В рамках стратегической 
сессии парламентарии выра-
ботали предложения по даль-
нейшему развитию Палаты 
молодых депутатов Архангель-
ской области. 

Член избирательной комис-
сии городского округа «Город 
Архангельск» с правом реша-
ющего голоса от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВ-
ДУ Юлия Жданова отмечена 
благодарственным письмом 
администрации Архангельска 
за добросовестное и ответ-
ственное участие в работе из-

бирательной комиссии по под-
готовке и проведению выборов, 
эффективный и ответственный 
подход к выполнению возложен-
ных полномочий.

Юлия Сергеевна работает в 
системе избирательных комис-
сий более 7 лет. В настоящее 
время она является членом об-
ластной избирательной комис-
сии Архангельской области с 
правом совещательного голоса 
и секретарем Октябрьской ТИК. 
Юлия Жданова отстаивает инте-
ресы партии и кандидатов от СР 
на выборах, защищает резуль-
таты волеизъявления избирате-
лей Архангельской области.

Поздравляем Юлию Ждано-
ву и желаем успехов в работе и 
справедливых итогов выборов 
всех уровней в Поморье!

ЗА СПРАВЕДЛИВЫЕ ВЫБОРЫ

ПОМОГЛИ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ПАЦИЕНТАМ

Активист Устьянского местно-
го отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Ольга Буторина вновь передала 
центральной районной больнице 
в поселке Октябрьский средства 
личной гигиены для тяжёлых и 

лежачих больных. В хирургиче-
ском отделении Устьянской ЦРБ 
ее хорошо знают не только как 
куратора благотворительно фон-
да, но и просто неравнодушного 
человека. Поэтому за помощью 
в очередной раз обратились 

именно к Ольге Ивановне.
Знают ее и люди, которые ра-

нее приносили Ольге Буториной 
подгузники для взрослых, остав-
шиеся неиспользованными по 
разным причинам. Приносили 
целыми упаковками и просили 
передать на благотворитель-
ность. Предприниматели тоже 
относятся к Ольге Ивановне с 
должным доверием, поэтому 
выделили средства на приоб-
ретение впитывающих пелёнок. 
Влажные полотенца она купила 
уже на свои кровные.

Общими усилиями удалось со-
брать около полусотни упаковок 
средств личной гигиены для тяже-
лобольных пациентов. К сожале-
нию, по словам медработников, 
их за время новогодних праздни-
ков стало заметно больше.


